

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección Calle de la Platería, 23.

Precio dentro y fuera de Murcia, 500 pesetas al mes.

Números sueltos, CINCO céntimos.



EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS
DEL SEÑOR

D. Agustín Ruiz Martínez,

DE SU ESPOSA

Doña Teresa Almansa Molero,

de sus padres D. Salvador Ruiz y D.^a Dolores Martínez y de su hermano D. Alejandro

(Q. E. P. D.)

Estará mañana sábado 10 del corriente, la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado, y se dirán misas desde las seis hasta la una, en la iglesia parroquial de San Bartolomé.

SU HIJA TERESA Y DEMÁS FAMILIA,

Suplican á sus amigos y personas piadosas que asistan á alguno de estos religiosos actos y pidan á Dios por el descanso eterno de las almas de dichos finados, favor por el cual les adelantan las más expresivas gracias.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, ha concedido 40 días de indulgencia á todos los fieles por cualquier acto de piedad ó caridad que se aplique en sufragio del alma del referido D. Agustín Ruiz y Martínez.

CENTRO DE PARÍS

Antiguo local de Don Antonio Soler, litógrafo,
CALLE DE LA SOCIEDAD, NUM. 11

Este nuevo establecimiento ofrece á este inteligente público un bonito y variado surtido en géneros de la presente temporada para señoras y caballeros, tanto en artículos para vestidos, como para trajes, en céfiros para camisas, camisas hechas, puños, cuellos, medias, calcetines, mantillas de tul y blonda, pañolería de Manila y de seda, camisetas, pantalones de punto, géneros blancos en todas las clases y marcas; además hay 500 formas de corsés á precios baratísimos.

No equivoca se: Calle de la Sociedad, núm. 11

Cervezas de LA CRUZ BLANCA

Doble bock, Imperial, Mesa y Pepita.

Depositarío en Murcia: Belmar, calle de Zambrana, esquina á la Rambla.

LO DEL DIA

LA PRIMERA COMUNIÓN

Ayer recibieron muchos niños y niñas la primera comunión en las iglesias parroquiales. En el Colegio de Jesús-Maria la recibieron las niñas que asisten á ese distinguido centro de enseñanza, resultando el acto solemne y conmovedor.

¡Día feliz y señalado en la vida para esas tiernas criaturas; que llegan al altar con la gracia todavía que recibieron en el bautismo! Pasan por el tribunal de la penitencia, como una preparación para la vida, que luego ha de venir; pero en la primera comunión son como los ángeles.

Cuando vestidas de blanco, coronadas de flores, y con el flotante y niveo velo de las vírgenes, vuelven á su hogar, llevan á él su santidad, su pureza, lo divino que han recogido en su pecho; y con todo ello llenan el sagrado templo de la familia cristiana de

suaves perfumes y de celestial alegría.

Lo trascendental de tan hermoso acto es que después de la primera comunión, la niña empieza á ser mujer.

EN SAN NICOLÁS

En la iglesia de San Nicolás está hoy la Vela y Alumbrado y se dirán gran número de misas en sufragio del alma del Sr. Don José Noguera Díaz, cuyo undécimo aniversario luctuoso, celebra de modo tan piadoso su viuda la Sra. D.^a Antonia Borja y Alarcón.

El templo está suntuosamente decorado y con gran profusión de luces.

Llaman la atención, por su riqueza y buen gusto artístico, los magníficos candelabros del altar mayor, las dos grandes arañas del crucero, y las más pequeñas, pero preciosas, de las seis capillas; como asimismo las cartelas de las pilastras.

La iluminación del altar mayor alcanza á todo el retablo.

Dios dé muchos años de vida á tan caritativa y buena señora

para repetir estos cultos y para bien de los pobres.

LOS PAJAROS

Ya ha empezado la guerra de exterminio que se viene haciendo todos los años contra los pájaros.

Ayer en la plaza de San Pedro había varios jaulones llenos de esas inocentes víctimas destinadas á que los niños las martiricen ó los gatos se las coman.

El caso es que está probado hasta la saciedad que esos pájaros son necesarios á la agricultura, por los muchísimos insectos que devoran; pero, no se acuerda nadie de esto, ni de hacer que se cumplan las leyes vigentes que prohíben la caza de esos pájaros.

A un agricultor práctico, le hemos oído nosotros decir, que la plaga de la mosca y del mosquito que han sufrido estos años pasados los naranjos y los limoneros, se hubiera evitado, ó atenuado mucho, si no hubiera la escasez de pájaros que hay en la Huerta.

FRIO.—TERREMOTO.

Por la temperatura, fué el de ayer un día muy vario; el aire frío que corría, fuerte á veces, picaba en frío. En el mismo Febrero, hemos tenido días de 12 grados más que ayer.

Además dió un terremoto, breve y ligero, pues duró unos dos segundos; pero terremoto, al fin, que prueba que no se han serenado todavía las regiones intratéluricas, por donde parece que tampoco reina el mayor orden.

El Señor tenga piedad y misericordia de nosotros; porque en estas cosas, no es como en tantas otras, que se puede recurrir á los senadores y diputados de la provincia.

LA QUESTION DE LA SEDA

Previamente invitados por el Sr. Gobernador de la provincia, se reunieron ayer mañana en su despacho varios compradores de

capillo y colonos de esta huerta, asistiendo también el alcalde señor Danio.

El objeto era tratar del precio á que se podrá empezar la compra del capillo, y de las exigencias de los colonos, contrarias á la ingerencia de los corredores y establecimiento de romanas.

En concreto parece que se acordó suprimir estas: se reconoció que la intervención de los corredores no afecta en nada á los intereses de los colonos; y, respecto del precio, se acordó volver á reunirse hoy para ver si se puede acordar á como ha de romper la compra.

Como probable se indicó el precio de siete y medio duros por arroba de capillo.

Asistieron, por los fabricantes, D. Adolfo Nourry, D. Emilio Terrail, D. Juan Montesinos, y por los compradores, D. Gabriel Roca y la representación de la casa de Girada.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy: Viernes 9 de Mayo.—San Gregorio Nacianceno; San Hermes; San Geroncio, y la Traslación de San Nicolás de Bari.

Santos de mañana. San Antonio de Florencia y San Job.

VELA Y ALUMBRADO

Esta hoy en la iglesia de San Nicolás por D. José Noguera Díaz.

Mañana en San Bartolomé.

CULTOS

En la Merced, á las seis y media de la tarde, continuó el novenario que anualmente consagra un devoto á San Juan Nepomuceno, mártir del secreto de la confesión.

—En San Juan Bautista continúa al toque de oraciones, la novena á San Isidro Labrador.

—En Santa Ana continúa por la tarde á las cinco y media la novena á San Pascual Bailón.

LAS FLORES DE MAYO.

En San Lorenzo, á las nueve de la mañana, rezándose el Rosario durante la misa y leyéndose á continuación el Ejercicio del día.

—En la Purísima, al toque de oraciones, con sermón los días festivos.

—En la Merced por la mañana á las seis y por la tarde á las seis y media.

—En San Andrés á las cinco de la tarde, predicando hoy sobre el tema «La posición humilde de María en la sociedad apesar de la nobleza» de su régia extirpe, repueba esa sed insaciable de honores y dignidades que devora el corazón del hombre», D. Manuel Sanchez Meseguer, párroco de la Nora.

—En Santa Catalina al toque de oraciones.

—En la Casa de Misericordia, á la misma hora.

—En San Nicolás, á las siete y media, se dirá misa rezada y á continuación se leerá el Ejercicio, aplicándose estos cultos por el Sr. D. Antonio Arce de Riquelme, Marqués que fué de las Almenas.

Noticias Locales

HOJA

Por que nuestros operarios no trabajasen ayer todo el día solo publicamos hoy la presente hoja.

Inspección de plaza

Han sido retirados de la venta cuatro cántaros de leche adulterada con agua, y varios kilos de carne mala.

También han sido multados varios vendedores por no dar el peso correspondiente en la mercancía.

Penados

La Dirección general de Penales ha dispuesto el traslado de Madrid á Cartagena de Marcelino Gomez Bagueña, condenado á cumplir la pena de veinte años de reclusión que le fué impuesta por aquella audiencia, por el delito de homicidio.

También ha dispuesto que Leonario López Garcia, condenado por la audiencia de Cáceres á la pena de cuatro años de pri-

sión por el delito de disparo y lesiones, y diez y ocho años de reclusión, por homicidio, cumpla la primera pena en aquella cárcel pasando después á cumplir la segunda al penal de Cartagena.

Autorización

Ha sido autorizado D. Camilo Gomariz para conducir en ferrocarril, desde Cartagena á Calasparra, dos cajas de dinamita cuyo peso es de 300 kilogramos.

Toros en Cartagena

El día once del actual se celebrará en la plaza de toros de Cartagena una gran corrida de novillos, en la que se lidiarán seis bravas reses, que serán estoqueadas por los atamados diestros Manuel Amat (a) Pescadero Chico y Francisco Arce (a) Lerita.

Vacuna

La Dirección general de Sanidad ha remitido á este Gobierno civil, veinte viats de linia de vaca, siendo parte de ella enviada inmediatamente á varios pueblos que la tenían reclamada.

Viajeros

Ayer estuvieron en esta ciudad, el diputado á Cortes por Alicante D. Santiago Mataix y el jefe del partido conservador de aquella capital, D. Salvador Perez.

Viajeras

Ha llegado á esta procedente de Madrid, donde ha dejado sepultados los restos de su queridísimo esposo, la ahijada viuda de nuestro inolvidable amigo D. José Miguel Pastor, D.^a Dolores Rodríguez, y su hermana señorita Mercedes. Sean bien venidas y le reiteramos nuestro más sentido pésame.

CHOCOLATE elaborado á brazo, sin adulteración de ninguna clase.—Zambrana, esquina á la Rambla, Murcia.

Mercado en Caravaca

Los precios de algunos artículos de comestibles en Caravaca y demás pueblos inmediatos son los siguientes:

Trigo superior á 19'30 pesetas el Hectolitro.

Cebada á 9 pts. id.
Centeno á 12'60 pts. id.
El maíz á 12'60 pts. id.
El garbanzo á 0'75 pts. kilogramo.
El arroz á 0'45 pts. id.
Aceite á 0'90 pts. litro.
Vino á 0'20 pts. id.
Aguardiente á 0'60 pts. id.

LA NOVILLADA DE AYER

Con buena entrada, aunque no tanto como en la anterior, se verificó ayer tarde la novillada anunciada.

Los novillejos que se corrieron, aspirantes á bueyes de carreta, fueron los cuatro fogueados.

Los toreros hicieron todo lo que sabían por agradar al público, pero la cobardía y malas condiciones de las reses, no les dejaron lucirse.

El Peña y el Rizaito, éste en sustitución de Alfonso Sanchez Pagán, torearon con valentía y despacharon á sus enemigos como pudieron.

El público ya que no con las peripecias de la lidia, se divirtió con las broncas que no cesaron en toda la tarde, en diferentes sitios de la plaza.

Veremos si en la próxima novillada hay algo bueno que decir, porque en esta...

En el colegio de Jesús Maria

En este colegio recibieron ayer la primera comunión, de manos del Excmo. señor Obispo, las niñas Estrella Miranda, Maria Montesinos, Antonia Saura, Elena Virgili, Salud Juan, Dolores Garcia, Flora Rivas, Maria Narbona, Luz Sanjuán, Ana Perona, Soledad Ruiz y Maria Tarraga.

Premios

La Dirección general de Carabineros remite á esta Delegación de Hacienda, las cédulas de premios de contancia para los individuos, Silverio Gimenez Sanchez, Juan Ureña Lozano, Domingo Sanchez Roldan, Francisco Aroca Moreno, Santos Contreras Garcia y Juan Villaplana Juan.

Robo en Caravaca

La guardia civil del puerto de Caravaca participa haberse cometido un robo en el establecimiento de D. Osorio Lopez Guillen, consistente en varias piezas de tela, pañuelos y una cantidad en metálico.

Practicadas las oportunas diligencias, resultaron autores del robo, Andrés Fer-

andez Gimenez, de 25 años de edad. Manuel Conde Martínez, de 27 y Antonio Labarón Pelegrín, de 28, vecinos de esta capital; los cuales fueron detenidos, siéndoles ocupados 254 pañuelos de la cabeza, 21 pesetas en plata y otras varias prendas, valoradas todas en 710 pesetas.

Todos fueron puestos a disposición de aquel juzgado con el correspondiente aestado.

Nombramiento

Ha sido nombrado oficial segundo de esta intervención de Hacienda Tomás Gomez Heráiz con el sueldo anual de 3000 pesetas.

Posesión

Ha tomado posesión de oficial primero de esta intervención el recientemente nombrado para dicho cargo D. Francisco Martínez Orozco.

Teatro-Circo

Numerosa concurrencia acudió anoche á este teatro á presenciar la segunda representación de «El pan del pobre», que se vió con tanto gusto como la noche del estreno.

Los modestos obreros encargados de su interpretación, hicieron lo que pudieron porque el público no quedara descontento.

Se aplaudió con gusto, haciéndolo repetir, el himno al trabajo, obligando al coro que lo cantó y al maestro Ayala, que lo dirigió, á presentarse en escena.

AMA DE CRIA. Hay una para casa de los padres; tiene leche de tres meses, edad 19 años. Dirán razón, en la Puerta de la Traición, Bsiehi, preguntando por Fernando Sanchez. 3-1

PERDIDA. De una gorra de seda de niña; se extravió ayer por la plaza de Santa Catalina; la persona que la haya encontrado, puede devolverla calle de Pascual, núm. 7, 2.

CONTESTACIÓN

á la Escuela Médica de Sevilla

Excmo. Sr. D. Ramón de la Sota y Lastra, Director de la Escuela Médica de Sevilla.

Mi ilustre amigo: En cuanto recibí el hermoso y por extremo laudatorio mensaje que firmado por todos los distinguidos profesores de la Escuela Médica de Sevilla; tuvo usted la atención de remitirme, procuré contestarle acusando su recibo, prometiéndome, cuando dispusiera de algunos minutos, hacerlo más cumplidamente y según corresponde á la importancia del envío.

Prescindiendo de manifestar mi sincero reconocimiento á sus elogios para mi persona, los cuales debo y quiero considerar más bien como aplauso al luchador infatigable, cualidad que si creo poseer, y no como un tributo merecido á otras superiores distinciones que quisiera me exaltaran en el grado que su generosa y gallarda cortesía suponen al amigo y compañero, en verdad de ustedes muy querido, lo reconozco. Pero dejemos esto, y vayamos pronto á lo más valioso y fecundo, con justicia y acierto tratado en su mensaje, del cual deseo decir algo á ese mi estimado Claustro, por entender que con ello servimos al bien de la Sociedad; me refiero á la autorizada excitación que dirigen al Gobierno de S. M., á las Autoridades locales y al pueblo de Sevilla, para que procuren aceptar y cumplir cuanto la Higiene aconseja por mi pluma, y queda consignado en la obra dedicada á Sevilla. Esta adhesión del Claustro médico de la reina del Guadalquivir á la obra de saneamiento de poblaciones que yo persigo, téngola por galardón mayor que todo elogio á mi persona, pues sirve á los supremos intereses que más deben embargar nuestros afanes y aspiraciones: el amor á la humanidad y al progreso de nuestras ciudades.

No conviene desconocer que vivimos en franca lucha: la más grande, la más imperiosa, la más general y reproductiva de las riquezas públicas, la de la salud y el vigor de la raza, sin embargo de todas las sugestiones nocivas de las propias excelencias y la pesadumbre que inspira el terror de la muerte, no logrará implantar sus bienhechores consejos sino como resultado triunfante de una lucha donde la ignorancia, la ruina y la tacañería mal entendida, defenderán con todas las armas posibles el reinado de la pobreza, de la incultura, de la suciedad y de la muerte, frente al de la riqueza, el progreso, la ilustración, el decoro y la vida que lleva consigo la Higiene. ¡Absurda y letal campaña, cuya existencia parecería imposible si no la viéramos á diario mantenida en nuestro país, y si no se explicara por esa gravitación funesta del espíritu humano, que tira de él á lo profundo no consintiendo remontar su vuelo en toda clase de cuestiones si no le ha precedido la depuración espantable que producen los tremendos y sostenidos combates!

Tres poblaciones se destacan hoy en España realizando (que yo sepa) un civilizador esfuerzo por inaugurar el reinado de la Higiene pública: Bilbao, Cartagena y Sevilla. La primera acredita su vigor industrial, la solidez de sus riquezas y sus deseos de ser grande, acometiendo en su base un saneamiento urbano, sin el cual, con perfecta razón, cree inútil toda idea de grandeza y toda pretensión de cultura. La segunda ha causado en mi ánimo—¡bendita sea ella!—la impresión más inesperada y gratísima que he recibido desde que desempeño este alto cargo que inmerecidamente ocupo, cuando me mostró sus importantes obras de saneamiento, que valen mucho, y el espíritu cultísimo de sus clases sociales todas, que valen más aún. Y la tercera, cuyas circunstancias usted perfeccionadamente conoce, mantiene una lucha cuyo término deseo sea pronto y en bien de la más conveniente causa. Que triunfen las tres ciudades en su empeño nobilísimo, y su obra servirá de ejemplo á las demás de España, y contribuirá mejor que otra riqueza alguna al vigor y progreso de nuestra decadente patria.

Pues bien, yo, mis queridos y muy ilustres amigos, les invito á perseverar en sus bienhechores disposiciones. Su autoridad, su consejo, su predicación, pueden y deben servir de mucho, no solamente á los intereses de su ciudad, sino á los más atendibles y valiosos de España entera. Hasta aquí ha venido librando la humanidad cruentas batallas por sus religiones, sus derechos políticos, sus intereses mercantiles é industriales, etc., pero ya, y como expresión de una superior cultura, comienza á librar batallas por esos intereses de la salud pública que amenguan la tortura del dolor físico y la ruina de la muerte; ya se habla, sí, de la vida humana como algo que vale y hay que defender en el contingente de las fuerzas vivas de un país; y esta es una riqueza que á los médicos nos pertenece y nos obliga.

¡Oh!, cuando yo me acuerdo de la encantadora Sevilla, la hermosa, la poética, la legendaria y adorable ciudad, que es para los extranjeros un ensueño delicioso, para los españoles un motivo de orgullo y para todos un nido de bellezas, cuya seductora efigie aparece coronada de claveles, azahares y jazmines, canturreando sus conmovedores plañidos que llenan de lágrimas los ojos y de pasiones inefables el alma; ciudad que hoy se jergue con aspiraciones á un porvenir industrial, rico y sabio, y me acuerdo de sus pozas negras, su suelo corrompido, su légame fecal contrapuesto á su cielo resplandeciente y purísimo, y su mortalidad espantable, próxima á la de Madrás y Bombay, me pregunto angustiado: ¡Dios mío, Dios mío! ¿por qué existe esta horrible y deshonrosa contradicción? ¿No hay allí hombres sábios, concejales celosos, sevillanos distinguidos que la remedien?

¡Ah, mis ilustres amigos! ¿cómo querer á Sevilla y no luchar sin descanso hasta que se corrijan estos lamentables daños! Háganlo ustedes todos; que su ciencia busque lo bueno y lo mejor todavía; que su autoridad lo imponga; caingan á su paso, si preciso fuere, compañías de saneamiento perezosas y propietarios mezquinos; defiendan lo sano, lo vital, lo progresivo, lo que represente la fórmula de la civilización y de la vida, y crean que merecerán gratitud de todos los españoles cultos y patriotas, ahitos ya de miserias y hambrientos de una España gloriosa y civilizada.

Si, luchan ustedes por ustedes por esta causa. ¿Quiénes han templado mejor sus arrostos para una tan sublime cruzada? Acaban de luchar por sostener los fueros de su existencia, de su amor á la enseñanza, de su entusiasmo y su desinterés por la cultura del país, ¿cómo no seguir esgrimiendo esas armas por la salud, el decoro y la grandeza de Sevilla?

Querido Sota, á todos los compañeros envío mi corazón: ustedes me piden vaya pronto á estrechar su mano; diga á los ilustres médicos que mi cuerpo irá cuando pueda, pero que mi alma, reconocida y arrobada de amor á Sevilla, les va en esta carta, la cual suplico lea á todos con la emoción sentidísima que la escribe su amigo y admirador de antiguo,

ANGEL PULIDO.

EL JURAMENTO DEL REY

La fórmula acordada para que S. M. el rey preste juramento ante el presidente del Congreso es la siguiente:

El Presidente de las Cortes.— Señor: Reunidas las Cortes de la Monarquía, vos dignáis prestar ante ellas el juramento que prescribe el artículo 45 de la Constitución del Estado?

El Rey.—Juro cumplir y hacer cumplir la Constitución y las leyes de la Monarquía, é inspirar mis actos en el bien del pueblo. Si así lo hiciera, Dios me lo premie, y si no, me lo demande.

El Presidente.—Las Cortes han

oido el juramento que ha hecho S. M. de cumplir y hacer cumplir la Constitución del Estado y las leyes de la Monarquía, inspirando sus actos en el bien del pueblo.

ESTAFETA TAURINA

Según el periódico taurino que con el título de «Don Tancredo» se publica en México, uno de los diestros que con más aprovechamiento han trabajado por aquella República ha sido Joaquín Robledo.

Antes de emprender su viaje, en mis notas taurinas di á conocer á los lectores al citado diestro.

Robledo ha demostrado cuanto yo manifesté respecto á su trabajo, pues los públicos de Pachuca Mazatlan, Tenancingo y otros, han tributado al torero español grandes ovaciones, y mereciendo además de los empresarios ventajosas proposiciones.

En la Península á donde llegara el mes de Junio toreará bastante á juzgar por los compromisos que tiene firmados.

La valiente matadora de novillos María Salomé la «Reverte», que con tantos aplausos toreó el año pasado 28 corridas, tiene firmadas para el presente las siguientes fechas.

Mes de Mayo, 4 Lisboa, 8 Logroño. 18 Huesca, 29 Guadalajara y 31 Cereña, 1 Junio: Haro, 10 y 11 y otros dos en Alcañiz y Lodosa respectivamente. Julio sin fecha dos en Zaragoza, 18 Fuenterrabía y otra en Valdepeñas.

La temporada no se le presenta mal y bien lo merece la valentía de la diestra que alterna con los mejores novilleros exigiendo solo ganado de respeto de los que aún ninguno le han encerrado.

Aprendan mas de cuatro matadores de la valiente Reverte y ganarán lo que ella, apausos y dinero.

Ha sido contratado para torear en las plazas de Linares y Jaen el matador de novillos, Antonio Martínez «Villares».

Este valiente diestro que con tan buenos deseos vuelve á la afición de los toros, hará su presentación en la plaza de La Unión (Murcia) el próximo mes de Julio, toreando después en otras plazas.

FRANCISCO CARRION PINA.

Madrid 3 Mayo 1902.

Preparación para el grado de Bachiller

Sumario de Letras y Ciencias, ó resumen de las asignaturas de segunda enseñanza destinado á facilitar su estudio á los alumnos que repasan dichas asignaturas para los ejercicios del Grado de Bachiller, por D. Antonio Taboada y del Ojo, licenciado en Filosofía y Letras y D. Juan Calafat y León, profesor de ciencias y ambos Profesores de la Real Escuela Teresiana de Madrid.

La índole especial de la segunda enseñanza exige un número considerable de obras de texto para contestar á las preguntas de los ejercicios del Grado de Bachiller, siendo un trabajo difícil y casi impracticable, si han de realizarlo por sí los alumnos, atendida su edad, el de simplificar y resumir tan extensos y variados tratados, concretando lo más esencial á fin de fijarlo en la memoria, como base de cultura general y de ulteriores desenvolvimientos.

A allanar esas dificultades viene esta obra, que se halla de venta en el Centro Editorial de Góngora, San Bernardo, 43, en las principales librerías al precio de 6 pesetas en rústica y 7 en tela; en provincias, 6 50 y 7 50 respectivamente.

Desde Lorca

Cuando esta empiezo á escribir, lunes en la noche, llueve bastante y es que como decía un agricultor ya entrado en años, no hay mejor rogativa para que llueva, que los haces de la cebada puestos empinados, y así sucede este año, que ya empezaron á segar en algunos sitios.

La feria de ganados celebrada en el Puerto de Lumbreras, ha estado muy concurrida, habiéndose hecho muchas contrataciones.

La asistencia de gentes de todas partes, ha sido grande, pero en esta población, el domingo en la tarde no se podía transitar por el Puerto, de tanta aglomeración de público y carruajes; la carretera estaba llena de un cordón de tartanas, ómnibus y coches, conduciendo todas las clases de la sociedad y hermosas zagalas y distinguidas señoritas.

En fin, aquello fué una romería duran todo el día.

LA SEÑORA D.ª Encarnación Gayá y Beltrán DE RESALT ha fallecido en el día de ayer á las 11 de la mañana R. I. P. Su afligido hijo el Presbítero Don Juan Muñoz Gayá Beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral, primos, sobrinos y demás parientes, Suplican á todos sus amigos y personas piadosas tengan á bien encomendar su alma á Dios y asistir á su funeral y entierro, que tendrán lugar en el día de hoy en la iglesia parroquial de San Antolín, el primero á las nueve de la mañana, y el segundo á las cinco y media de la tarde, por cuyos señalados favores quedarán eternamente agradecidos. Murcia 9 de Mayo de 1902. CASA MORTUORIA: SAN ANTOLIN, 15. Por disposición de la finada no se reparten esquelas. El duelo se despide en la plaza de Agustinas.

En el Centro Obrero terminó ya la discusión de la reforma del reglamento y entre otros artículos, fué aprobado el que dice que tienen que ser todos socios de la caja de socorros y no como antes que había solo socios del Centro y otros de ambas cosas. La reforma motivará quizás el alejamiento de algunos socios obreros de la inteligencia, quedándose allí los verdaderos obreros, los del trabajo, que es para quien se fundaron esta clase de sociedades que son de socorro, y con la unión de los obreros, acumular capital para proporcionarse trabajo los asociados y demás fines, repetimos para que son creadas las sociedades obreras.

Los baños templados que teníamos en ésta, se perdieron porque se le exigía á su dueño que hiciera una larga tubería de desagüe á la rambla, y no reportando á aquél bastantes beneficios los baños para hacer tan costoso gasto, los quitó y se quedó la población sin ellos; ahora la empresa de la luz eléctrica, hace su desagüe con frecuencia durante todo el año (y aquél solo era en verano) por los malos olores de las alamedas y carretera de Aguilas, produciéndose grandes charcas que se pudren y producen pestilencias, mosquitos etc., y todo el mundo calla, tiros y troyanos.

Se han desarrollado en esta con bastante insistencia las calenturas gástricas y escarlatina, en los adultos aquellas y en los niños las dos; encontrándose de bastante cuidado, entre otros, un niño del diputado D. R. Imundo Ruano, y una niña del ex-diputado provincial D. Peco Carrasco Sinhoz, y postrado también en el lecho nuestro amigo D. Andrés Munuera Rodríguez á quien, como igualmente á los demás, deseamos su mejoría y restablecimiento.

Las autoridades y demás, parece que se ocuparán de esto si sigue en incremento. Dios quiera que no.

De política, con motivo de la enfermedad del niño del Sr. Ruano, y la feria del Puerto, parece se han suspendido por ahora las controversias y disidencias ocultas de los liberales que suben á la superficie.

Anoche, en la rambla del Puerto de Lumbreira junto á la feria de ropas y demás hicieron una traca y al empezar los truenos consiguientemente se espantaron unas vacas con la carreta, causando los consiguientes sustos y contusiones á las muchas personas que atropellaron.

ALGANCE DE NOTICIAS

Madrid 7 de Mayo de 1902.

—La tesis que el Sr. Primo de Rivera se ha propuesto desarrollar es que la culpa de la pérdida de las colonias, ha sido exclusivamente del Gobierno, sin alcanzar en nada al ejército ni á la Marina.

—Se ha resuelto que el acorazado «Carlos V» vaya á Inglaterra para representar á España el próximo mes de Julio en las fiestas de la coronación del rey Eduardo.

—Los estudiantes también hoy han promovido algún pequeño alboroto y recorrido en manifestación algunas calles.

—La mesa del Congreso ha ido hoy á Palacio con objeto de llevar varias leyes de las últimamente aprobadas á la sanción de S. M.

Ha fallecido el almirante norteamericano Sampson, que mandó una escuadra en la última guerra contra España.

—Con el Sr. Sagasta ha conferenciado

ayer tarde el ex ministro de Hacienda señor López Puigcerver y el general Weyler. Este último para darle cuenta del debate del Congreso, en el cual ha intervenido dicho consejero de la Corona á nombre del gobierno.

TELEGRAMAS De anoche

En el Senado se notaba gran animación desde primera hora.

La intervención de Echeagaray en la discusión del proyecto fiduciario, había despertado mucha curiosidad.

Después de varios ruegos y preguntas sin interés, se reanuda el debate del proyecto antes citado, concediéndose la palabra á Echeagaray.

Este pronuncia un elocuente discurso censurando la gestión de Urzaiz y defendiendo al Banco de las injusticias del socialismo y de los burgueses que odian á las grandes empresas.

Después explica brillantemente las funciones y la historia del Banco.

El discurso del ilustre orador ha sido calificado de poesía fiduciaria.

Ha salido para Manresa el ministro de Agricultura.

Se dice que Sagasta ha sufrido una recaída.

Llegó á Zaragoza, el conde de Romanones.

Es probable que mañana se suspendan las sesiones en el Congreso.

Se anuncia una extensa combinación de gobernadores para después de las fiestas de la coronación del Rey.

De la madrugada

Se habla mucho de ciertos trabajos afortunados llevados á cabo por Moret para allegarse elementos sueltos que le apoyen, para en el caso probable de que el estado de salud de Sagasta, imponga á éste la retirada de la política.

Al final de la sesión del Senado, se aprobó intacto el proyecto de ley de circulación fiduciaria.

MADRID 7. A las 2.30.

Telegrafían de Córdoba dando cuenta de haberse celebrado en aquella población un mitin republicano.

Los diputados Lerroxx, Rodrigo Soriano y Blasco Ibañez pronunciaron fogosos discursos atacando rudamente á la Monarquía.

Comunican de Zaragoza que los estudiantes han solicitado del ministro de Instrucción pública, que se les apruebe de real orden y que los alumnos libres sean examinados con apregio al antiguo plan de estudios.

Despachos recibidos de Pretoria comunican que á consecuencia del descarrilamiento de un tren de viajeros, resultaron once muertos y muchos heridos y contusos.